

## L'huile d'olive Zeitouna, un symbole de coopération

> Joëlle Desjardins Paquette

**C**hérie pour son goût raffiné et ses vertus biologiques, l'huile d'olive acquiert un statut supplémentaire en Palestine: Elle est source d'espoir. Plus de 70 000 paysans palestiniens vivent de la culture de l'olivier au cœur d'un conflit toujours aussi bouillant. Voilà pourquoi l'organisme Aide médicale pour la Palestine (AMP), qui a pignon sur rue à Rosemont, veille à faire connaître l'huile d'olive équitable Zeitouna à travers la métropole.

Mis sur pied en 2003, le projet Zeitouna (olive en arabe) vise à soutenir les travailleurs sur place en Palestine en favorisant l'exportation d'huile d'olive. Pour chaque bouteille d'huile d'olive vendue au coût de 15\$, près de 55 reviennent directement aux agriculteurs palestiniens.

Récipiendaire du 2e prix du Concours québécois en entrepreneuriat—Est de Montréal, dans la catégorie Économie sociale, l'AMP établit des liens commerciaux entre le Canada et la Palestine dans le but d'aider la population palestinienne en soutenant les travailleurs sur place.

**Un contexte politique tendu**

«Depuis la seconde Intifada, des milliers de Palestiniens ont perdu leur emploi. Beau-

coup travaillaient en Israël et en Jordanie, mais depuis la fermeture des frontières, ils ont été contraints de se tourner vers l'agriculture traditionnelle pour vivre», explique Samia Slimani, coordonnatrice du projet Zeitouna.

L'huile d'olive étant la principale forme d'agriculture de la Palestine, un problème évident est survenu, soit celui de la saturation des stocks. Des organisations non gouvernementales (ONG) se sont alors chargées d'acheter de grandes quantités d'huile d'olive à prix équitable afin de réajuster le coût et favoriser l'exportation vers l'Europe, le Moyen-Orient, le Japon et maintenant le Canada.

Afin de permettre à l'AMP d'assumer les frais liés aux commandes d'huile d'olive palestinienne, la Corporation de développement économique communautaire (CDEC) Rosemont—Petite-Patrie a épaulé financièrement l'ONG. Comme le souligne Samia Slimani, le processus de production de l'huile est coûteux et laborieux. «La construction du mur [séparant la Palestine d'Israël] limite énormément le transport de la marchandise. Il y a de nombreux obstacles pour faire acheminer les olives là où elles sont pressées.»

*Depuis la fermeture des frontières, les Palestiniens ont été contraints de se tourner vers l'agriculture traditionnelle pour vivre.»*

Samia Slimani



Samia Slimani, coordonnatrice du projet Zeitouna, souhaite pousser la commercialisation d'une huile d'olive équitable dans le but de soutenir les agriculteurs palestiniens. (Photo: Régent Gosselin)

**L'entraide au cœur du projet**

Relais nord-américain du Croissant rouge palestinien, l'AMP amasse des fonds pour lutter contre la crise humanitaire qui sévit en Palestine. Via le projet Zeitouna, l'AMP souhaite attirer l'attention des Montréalais sur la réalité palestinienne. L'huile d'olive équitable Zeitouna (en cours de certification) est maintenant vendue dans plus de 30 points de vente à travers la métropole.

Pour plus d'information: 514 843-7875 ou [www.mapcan.org](http://www.mapcan.org)